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Компания «Морской дом»:  
Мы – за честную конкуренцию!

Почему рыбка  
«золотая»?

Машина времени  
Сергея Гаврилова
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летать... умеет

Ночью 13 февраля сейнер «Чарымово», отработав двое суток в Петропавловск-
Командорской подзоне, прибыл к пирсу бухты Богатырёвка на выгрузку улова. Это 
был рядовой, обычный рейс. Но встреча рыбаков ждала необычная

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Будни прибрежного лова: 
аресты, обыски, спецназ

> Окончание на стр. 2 <

Уважаемые 
жители 

Камчатки!

Поздравляю всех  
с Днем защитника 
Отечества!

Этот праздник очень важен не 
только для военнослужащих и чле-
нов их семей. Его отмечают все 
жители нашей страны, потому что 
защищать Родину, дом и семью 
– почетная обязанность каждого 
мужчины.

Сегодня мы чествуем тех, кто 
уже прошел службу, кто охраняет 
рубежи страны или только гото-
вится исполнить свой гражданский 
долг.

Российские армия и флот не-
однократно демонстрировали во-
инскую доблесть, защищая честь и 
независимость нашей Отчизны.

Но и для Камчатки этот день 
особенный. На военнослужащих 
нашей группировки Войск и Сил 
на Северо-Востоке лежит высокая 
ответственность за судьбы не толь-
ко жителей нашего края, ведь они 
стоят на страже безопасности всей 
страны, позволяя миллионам жите-
лей России быть уверенными в том, 
что они находятся под надежной за-
щитой.

Самые теплые поздравления 
хочу адресовать ветеранам боевых 
действий, а также военнослужа-
щим, которые исполняют свой долг, 
неся боевое дежурство, и, конечно, 
ветеранам Великой Отечественной 
войны.

Пусть этот праздник всегда бу-
дет мирным и радостным. От всей 
души благодарю всех, кто связал 
свою жизнь с военной службой. Же-
лаю крепкого здоровья, семейного 
благополучия и успехов в благород-
ном деле служения Родине.

С праздником! С Днем защитни-
ка Отечества!

Губернатор Камчатского края 
В.И. ИЛЮХИН

Загляните 
камбале  

в глаза
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> Окончание. Начало на стр. 1 <

>Кирилл МАРЕНИН

Помимо пограничного инспекто-
ра, который должен был выполнить 
дежурную проверку, на судно подня-
лись начальник группы елизовского 
отдела пограничного управления в 
звании капитан-лейтенанта, а с ним 
– еще трое в штатском. Следом под-
тянулся пограничный спецназ в ма-
сках и при оружии.

Рыбаки опешили от таких гостей, 
ведь повода для силовых акций не 
было никакого. Экипаж работал по 
законным разрешениям, правил не 
нарушал, ничего не скрывал, вел 
себя тихо-мирно. Но капитан-лей-
тенант стал лютовать. Заявил, что 
арестовывает судно и орудия лова. 
Потребовал выгрузить улов и пере-
работать его на заводе для дальней-
шего изъятия в качестве веществен-
ного доказательства. Когда стало 
ясно, что с изъятием продукции мо-
гут быть сложности, погранични-
ки забрали у капитана машинный 
и промысловые журналы, лишив 
его возможности начать выгрузку 
рыбы. Дело в том, что при выгрузке 
капитан обязан отразить в пром-
журнале вес и видовой состав улова. 
Без этого выгрузка будет считаться 
незаконной.

Наведя на судне шмон, изъяв 
журналы и выписав капитану по-
вестки, пограничники укатили. 
Экипаж остался в полном недоуме-
нии. Рыбу выгружать без журнала 
было нельзя, а без выгрузки судно не 
могло продолжить промысел. Оно 

просто стояло у причала, пока вос-
точный ветер забивал бухту льдом. 
А значит, без помощи буксира сей-
нер уже не мог выйти в море (час 
работы буксира стоит 60 тысяч, а ра-
боты там на 4–5 часов). Работа была 
парализована.

14 часов ушло на то, чтобы су-
довладелец подготовил, заверил и 
привез на сейнер новые журналы 
для выгрузки. За это время улов за-
леденел и встал колом. Пришлось 
его выколупывать из трюма. С тру-
дом рыбу выгрузили (в присутствии 

пограничных инспекторов), но ее 
качество уже стало никаким. Она 
могла пойти разве только на муку.

Вот так капитан-лейтенант своим 
крайне спорным решением перечер-
кнул результаты двух суток тяжелого 
рыбацкого труда. Не говоря о том, 
что из-за простоя судна экипаж и 
предприятие потеряли промысло-

вое время, а с ним – заработок. В чем 
их вина?

Чтобы ответить на этот вопрос, 
придется начать издалека. Как мы уже 
рассказывали, в 2018-м в прибрежном 
лове появились новые ограничения. 
Судну, которое доставляет на берег 
рыбу в свежем, охлажденном и живом 
виде, запрещается в ходе одного рейса 
вести промысел в двух и более зонах 
(подзонах) по разрешениям двух и 
более юридических лиц. Это сделано 
для того, чтобы контролирующим ор-
ганам было удобнее контролировать 
рыбаков. Удобно ли это рыбакам, ни-
кого (кроме самих рыбаков) не волну-
ет. Но некоторые должностные лица, 
по-своему толкуя требования закона, 
идут еще дальше. Они считают, что 
экипаж при доставке рыбы на берег 
вообще не имеет права пользоваться 
в течение одного рейса двумя и более 
разрешениями, даже если эти разре-
шения выписаны на одно юридиче-
ское лицо и на один промысловый рай-
он. «Чарымово» в злополучном рейсе 
работало по двум разрешениям одной 
компании в одной подзоне. Но ни 
судовладелец, ни экипаж даже пред-

ставить не могли, что кто-то в погран-
службе считает это нарушением. Рыба-
ков не предупредили, что существует 
еще и такая (вольная) трактовка пра-
вил. А именно ее и услышал в качестве 
обвинения капитан «Чарымово».

К слову, такому сейнеру за рейс 
надо выловить минимум 30 тонн для 
рентабельности. А одно разрешение 
может быть выписано на гораздо 
меньший объем. И как работать?

ООО «РПЗ «Сокра», которому 
принадлежит «Чарымово», было 
создано для прибрежного лова и 
переработки рыбы на берегу. Но ве-
сти бизнес ему с каждым годом все 
труднее. Не перечислишь всех, кто 
«оттянулся» на этом предприятии: 
инспекторы всех мастей, СОБР, 
транспортная полиция… Один по-
лицейский начальник прямым тек-
стом заявил коллективу компании: 
«Сокра» сдохнет». Его угрозу записа-
ли на диктофон, запись вместе с жа-
лобой отдали в отдел собственной 
безопасности УМВД. Результат нуле-
вой. (Об этом случае мы расскажем 
отдельно и подробнее.)

Конечно, будет обидно, если жи-
тели нашего края однажды совсем 
останутся без рыбы. Но не упрекай-
те рыбаков, которые откажутся вез-
ти улов на камчатский берег. Ведь на 
этом берегу их скоро не будет ждать 
ничего хорошего, а только аресты, 
обыски, спецназ.<

Территория закона > В 2018-м в прибрежном лове появились новые ограничения <

Будни прибрежного лова:  
аресты, обыски, спецназ

НЕ УПРЕКАЙТЕ 
РЫБАКОВ, КОТОРЫЕ 
ОТКАЖУТСЯ ВЕЗТИ 
УЛОВ  
НА КАМЧАТСКИЙ 
БЕРЕГ. ВЕДЬ НА ЭТОМ 
БЕРЕГУ ИХ СКОРО 
НЕ БУДЕТ ЖДАТЬ 
НИЧЕГО ХОРОШЕГО

РС «Чарымово»

<

Из-за действий капитан-лейтенанта выгрузка рыбы была задержана. В результате 
улов заледенел и встал колом

<

Рыбу пришлось выколупывать из трюма

<

С трудом рыбу выгрузили, но ее качество уже стало никаким

<
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Камчатские 
спортсмены 
завоевали пять 
медалей из десяти 
команды ДФО в 
международных 
играх «Дети Азии»

I Зимние международные игры 
«Дети Азии» прошли в Южно-Са-
халинске. В них приняли участие 
более тысячи спортсменов из 20 
стран. За полторы недели соревно-
ваний юные спортсмены разыграли 
93 комплекта медалей по восьми 
видам спорта: биатлону, лыжным 
гонкам, горнолыжному спорту, 

сноуборду, прыжкам с трамплина, 
фигурному катанию, шорт-треку и 
хоккею.

Одним из лучших на соревнова-
ниях себя показали 20 камчатских 
юниоров, которые выступали в со-
ставе команды Дальневосточного 
федерального округа.

Как рассказала министр спорта 
Камчатского края Наталья Глубо-
кая, первую золотую медаль в ко-
пилку нашего региона принесла 
Арина Солдатова. Она выиграла 
спринт на дистанции 4,5 км, а в по-
следний день игр, в эстафете друж-
бы, завоевала еще одну награду 
высшей пробы. В гонке свободным 
стилем на 5 километров Елизавета 
Еремеева пришла второй к финишу. 
Она преодолела дистанцию за 16,38 
минуты, уступив своей сопернице 
сахалинке Анне Кожиновой лишь 
на 1,4 секунды.

В командных соревнованиях по 
горнолыжному спорту второе место 
заняли Марк Щербаков, Лидия Паш-

кова, Вероника Ковалева и Александр 
Тихомиров. В слаломе бронзовую ме-
даль взял Александр Тихомиров.

«Уверена, что наши спортсмены 
продемонстрируют высокий уро-
вень своего мастерства и на чемпи-
онате, и первенстве России по гор-
нолыжному спорту. Напомню, эти 
масштабные соревнования пройдут 
на Камчатке впервые за 19 лет», – 
отметила Наталья Глубокая.

Чемпионат и первенство России 
по горнолыжному спорту пройдут 
на базе «Морозная» в Елизовском 
районе с 27 марта по 3 апреля. Ожи-
дается, что в них примут участие 
более 200 человек. Планируется, 
что на Камчатку съедутся горно-
лыжники не только из России, но и 
из Европы, стран АТР и СНГ.
Соб. инф.

Победы камчатских юниоров

Напомним, что помимо откры-
тия «Берингии» на биатлонном 
комплексе состоится гонка-пролог, 
которая имеет статус открытого 
чемпионата Камчатского края по 

ездовому спорту и является этапом 
Кубка России. Ведущим церемонии 
открытия «Берингии» станет Вал-
дис Пельш. В рамках праздничной 
программы перед камчатцами вы-

ступит арт-группа «Сопрано» Ту-
рецкого.

А за два дня до этого – 21 фев-
раля – здесь пройдет детская гонка 
на собачьих упряжках «Дюлин». На 
«Дюлин» заявились 70 юных каю-
ров – это рекордная численность 
участников гонки за всю историю 
ее проведения. Вести детские стар-
ты будет популярный тележурна-
лист, автор программ о животных 
Григорий Манёв.

«Подготовка идет без малейших 
отклонений, и можно с уверен-

ностью сказать, что мы готовы к 
проведению данных мероприятий. 
Завершаются декорирование ком-
плекса, подготовка главной сцены, 
всего пространства, находящегося 
за трибунами. Уверен, что в этом 
году камчатцы, как и всегда, полу-
чат массу положительных эмоций 
от устроенных для них праздни-
ков», – сказал вице-губернатор 
края – председатель оргкомитета 
камчатской гонки на собачьих 
упряжках «Берингия-2019» Алек-
сей Войтов.

Билеты на праздник можно 
приобрести на сайте ponominalu.
ru или в точках продаж «МТС» и 
салонах «Алло» в Петропавлов-
ске-Камчатском, Елизове и Вилю-
чинске. Стоимость – 400 рублей.

В первых числах марта меро-
приятия «Берингии» начнутся в 
Эссо. 2 марта здесь будет празд-
ник, а 3-го – технический старт 
«Берингии». Ожидается, что гон-
ка 2019 года завершится 23 мар-
та.
Соб. инф.

> Событие <

«Берингия-2019»: готовность № 1
Подготовка к торжественному 
открытию традиционной камчатской 
гонки «Берингия» завершается. Гостей 
этого праздника будут ждать 23 февраля 
на биатлонном комплексе имени 
Виталия Фатьянова
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Поздравляем с 23 
Февраля всех, кто 
не представляет 
своей жизни без 

ответственности за 
жизнь и спокойствие 
других, кому понятен 
смысл слов «честь» и 
«долг», кто интересы 

общественные ставит 
выше личных. С 
праздником вас, 

защитники Отечества!

С уважением, коллектив  
АО «ЯМСы» и лично директор 
Михаил Юрьевич ГАЛАХИН

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
С ДНЕМ 

ЗАЩИТНИКА 
ОТЕЧЕСТВА!

Настоящая защита – это не только борьба с 
оружием в руках, но и умение просто ценить, 
оберегать и улучшать то, что действительно до-
рого – не по золотому блеску, но по той ценности, 
которая определяется сердцем.

Мы искренне желаем вам всегда быть надеж-
ными защитниками своего счастья и благополу-
чия своих родных!

Усть-Камчатская  
ассоциация  
рыбопромышленников

Дорогие 
камчатцы!

ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!
Этот профессиональный праздник – один из любимейших в народе.
На Камчатке практически каждая семья так или иначе связана с 

армией или флотом. Школу мужества и совершенствования воинско-
го мастерства в ее рядах прошла добрая половина населения нашего 
края. Все, кто когда-либо служил в армии, всегда с теплотой и без со-
жаления вспоминают тот период своей жизни. Поэтому этот замеча-
тельный праздник олицетворяет собой неразрывную связь поколений 
и преемственность ратных традиций, воплощает в себе самоотвержен-
ное служение Родине и признание заслуг российского воинства перед 
государством.

Желаю вам крепкого здоровья, удачи и благополучия!
Член Совета Федерации Валерий ПОНОМАРЁВ
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ДОРОГИЕ 

ЗАЩИТНИКИ 

ОТЕЧЕСТВА!
Коллектив ООО «Устькамчатрыба» по-

здравляет всех вас с праздником – 23 

Февраля! Желаем вам сильного, волевого 

характера, ловкости, энергичности, взаи-

мопомощи, сострадания, доброты и других 

положительных качеств, в которых нужда-

ется настоящий воин, способный всегда 

защитить свою Родину от врага!

Уважаемые воины России!  
Дорогие друзья!

Сердечно поздравляем вас с Днем защитника Отечества!
Этот праздник – символ воинской славы Вооруженных Сил, праздник 

сильных и мужественных людей, избравших своей профессией защиту 
Родины. Во все времена армия олицетворяла собой единство, мощь, 
силу и честь народа, берегла независимость и суверенитет государства. 
Мы всегда будем помнить о героизме солдат Великой Отечественной, 
о подвигах участников больших и малых войн, в которых воины России 
отстаивали ее национальные интересы.

В День защитника Отечества от всей души желаем вам, наши слав-
ные ветераны, крепкого здоровья и благополучия. Всем воинам, несу-
щим сегодня нелегкую службу защитников страны, – терпения, муже-
ства, успехов в ратном труде. Пусть нас всегда объединяют гордость за 
свое Отечество и уверенность в завтрашнем дне!
С уважением, коллектив ордена Дружбы народов Рыболовецкого 
колхоза им. В.И. Ленина

Поздравляю вас с профессиональным праздником! В 
этот день мы чествуем всех военных, которые в рядах 
Вооруженных Сил России укрепляют обороноспособность 
и безопасность нашего государства. В памяти сегодняш-
них и будущих поколений навсегда сохранятся великие 
деяния воинов-защитников, их безграничная преданность и 
любовь к родной земле, мужество и героизм. Поздравляем 
и преклоняемся перед вашим подвигом, дорогие ветераны.

23 Февраля принято поздравлять всех мужчин страны, 
ведь каждый из них – опора и защита своей семьи и 
сильное плечо для прекрасной половины человечества. 
Желаю всем вам крепкого здоровья, семейного счастья, и 
пусть все тревоги будут только учебными! С настоящим 
мужским праздником!
С уважением, депутат Законодательного собрания 
Камчатского края, генеральный директор  

ПАО «Океанрыбфлот» Е.А. НОВОСЕЛОВ

Уважаемые земляки,  
ветераны и военнослужащие, 

дорогие защитники Отечества!

Реклама
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Спасатели 
эвакуировали с 
иностранного 
судна его 
капитана, 
который получил 
травму во 
время шторма. 
Ему оказана 
медицинская 
помощь

Как сообщает информагент-
ство «Камчатка», 13 февраля 
капитан иностранного судна 
BW Aries, 43-летний гражда-
нин Республики Филиппины 

во время сильного шторма (вы-
сота волн достигала 15 метров) 
упал и получил перелом шей-
ных позвонков без смещения. 
Судно в этот момент следова-
ло из Южной Кореи в Панаму. 
Ему пришлось изменить курс, 

чтобы доставить капитана на 
берег. Ближайшим местом, 
где ему могла быть оказана 
помощь, оказался Петропав-
ловск-Камчатский.

Получив просьбу о помощи, 
17 февраля шесть сотрудников 
морспасслужбы и два работни-
ка центра медицины катастроф 
на спасательном буксире «Гро-
за» отправились в Авачинский 
залив, чтобы забрать постра-
давшего. Эвакуация капитана 
проводилась с 11 до 14 часов 
примерно в 10 милях от берега. 
Капитана доставили на берег, 
где его ждала карета скорой 
помощи. Сейчас он проходит 
лечение в краевой больнице. С 
начала года это третий случай 
эвакуации пострадавших с ино-
странных судов.
Соб. инф.
Фото: Михаил ГЕРАСИМОВ

Иностранный капитан 
эвакуирован в краевую больницу

Рыбаки Камчатки 
могут добыть в 2019 
году более 300 тысяч 
тонн лосося, сообщил 
в интервью ТАСС 
губернатор региона 
Владимир Илюхин

Глава региона напомнил, что в 2018 
году на Камчатке было выловлено рекорд-
ное количество лосося – более 500 тысяч 
тонн (общий дальневосточный улов крас-
ной рыбы составил 676 тысяч тонн).

«Наука на 2019 год дает менее опти-
мистичные прогнозы, но они все равно 
велики для Камчатки – более 300 тысяч 
тонн», – сказал Владимир Илюхин.

Эксперты Росрыболовства ожидают, 
что вылов горбуши в 2019 году на Даль-

нем Востоке составит 293 тысячи тонн, 
кеты – 116 тысяч тонн, нерки – 41 тыся-
чу тонн и кижуча – 10 тыс. тонн. Вылов 
малочисленных тихоокеанских лососей, 
к которым относятся сима и чавыча, про-
гнозируется на уровне 39 тонн и 481,5 
тонны.

Лососевая путина должна начаться на 
Дальнем Востоке 1 июня.

ТАСС

Ждём улова  
в 300 тысяч тонн лосося

Эти залпы – дань памяти героиз-
му и мужеству защитников Петро-
павловска, дань памяти морякам, 
не вернувшимся домой.

Для церемонии на сопке Радио-
связи была установлена 122-мил-
лиметровая гаубица. Архиепископ 
Петропавловский и Камчатский 
Феодор освятил орудие.

16 февраля ровно в 12:00 был 
произведен пробный залп холо-
стым снарядом с соблюдением всех 
мер безопасности.

«Губернатор края добивался 
этого с 2012 года, – рассказал за-
меститель председателя прави-
тельства края Сергей Хабаров. 

– Мы благодарны командующему 
Восточным военным округом за 
то, что он пошел навстречу, выде-
лил орудия для производства еже-
дневных залпов в ознаменование 
звания «Город воинской славы». 
Территория Морского собора – 
символическое место, которое как 
нельзя лучше подходит для возрож-
дения этой традиции. Полуденные 
залпы станут ежедневными. Пред-
шествовать им будут отдание во-
инских почестей, подъем флагов и 
звучание гимна. Уверен, увидеть 
все это собственными глазами за-
хотят как гости Камчатки, так и ее 
жители». Официально полуденные залпы 

начнутся 23 февраля. К этому мо-
менту у Морского собора устано-
вят еще одну гаубицу.

Традицию пушечных залпов 
основал Петр I, который повелел 
встречать и провожать день подъе-
мом и спуском флага, сопровождая 
их выстрелами.

На полуострове полуденная 
пушка впервые выстрелила в 1827 
году. Особую значимость для жите-
лей Петропавловска эти выстрелы 
приобрели во время англо-фран-
цузской интервенции 1854 года. 
Артиллерийский залп с мыса Сиг-
нального не только отмерял мест-
ное время, но и поднимал дух за-
щитников города.

> Традиции <

Ровно в полдень грянет выстрел
На Камчатке возрождается традиция 
полуденных залпов. 16 февраля 
на территории Морского собора в 
Петропавловске был произведен 
пробный выстрел

  СПРАВКА

Всего в 2018 году камчатские ры-
баки выловили 1,5 млн тонн рыбы, 
на 30 процентов больше, чем в 2017 
году. Доля региона в общероссий-
ском вылове превысила 30 процен-
тов.
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

Инвестфорум «Сочи-2019» со-
брал более 8 тысяч экономистов, 
экспертов, руководителей компа-
ний, представителей федераль-
ных и региональных органов 
власти. Центральной темой фо-
рума стали национальные про-
екты.

«Все, что нам предстоит сделать 
для улучшения жизни людей, для 
обеспечения стратегического роста и 
развития страны в ближайшие шесть 
лет, сведено в показатели националь-
ных проектов», – отметил в своем 
выступлении премьер-министр Дми-
трий Медведев.

Три дня форума стали насыщен-
ными для камчатской делегации, 
которую возглавлял губернатор 
Владимир Илюхин. Правительство 
Камчатского края подписало 23 де-
нежных соглашения на выделение 
финансирования для реализации 
нацпроектов.

«Для нас крайне важно, чтобы 
при заключении соглашений феде-
ральными ведомствами учитыва-
лась специфика именно Камчатского 
края, – отметил Владимир Илюхин. 
– Северо-восточные территории 
нельзя приравнивать, например, к 
средней полосе России. В частности, 
это касается сейсмики и строитель-

ства нового жилья. Так, мы не просто 
должны вводить новые квадратные 
метры: для Камчатки остро стоит во-
прос жилья, которое по новым норма-
тивам не соответствует требованиям 
сейсмоустойчивости. И в этом случае 
показатели, которые утверждены 
национальным проектам, должны 
отражать не только так называемые 
«новые» квадратные метры, но и жи-
лье, которое будет построено вместо 
уже существующего. Этот подход для 
нас был принципиальным, и в ито-
ге федеральные ведомства приняли 
нашу позицию».

Кроме того, на форуме Владимир 
Илюхин подписал соглашение о со-
трудничестве с главой Ленинград-
ской области Александром Дроз-
денко. Речь идет о создании новой 
площадки на побережье Авачинской 
губы для контейнерных перевозок 
по Северному морскому пути.

«Проект, который мы реализуем 
совместно с Ленинградской обла-
стью, позволит решить проблему 
перевалки грузов, следующих мор-
ским путем в страны Азиатско-Ти-
хоокеанского региона. Это важно 
не только для бизнеса, но в целом 
для территории, ведь это создание 
рабочих мест, увеличение объема 
поступающих налогов», – сказал гу-

бернатор Камчатского края Влади-
мир Илюхин.

Стороны отметили, что одна из 
ключевых задач проекта – сокраще-

ние сроков перевозки по Северно-
му морскому пути.

Работу планируется начать в се-
редине марта, когда на Камчатку 

приедет группа специалистов, ко-
торые будут участвовать в реализа-
ции проекта.
Соб. инф.

Деловая Камчатка

«Сочи-2019»: что предстоит сделать 
для улучшения жизни людей

13–15 февраля на площадке главного 
медиацентра Олимпийского парка Сочи 
состоялся Российский инвестиционный 
форум. В рамках мероприятия 
Правительство Камчатского края 
подписало более 20 соглашений

Напомним, что президент Рос-
сии Владимир Путин 13 декабря 
2018 года подписал указ о перено-
се столицы ДФО из Хабаровска во 
Владивосток. Во второй полови-
не декабря полпред президента в 
округе, вице-премьер Юрий Трут-
нев поставил полпредству задачу 
переехать во Владивосток в тече-
ние года.

Как сообщает ТАСС со ссылкой 
на Юрия Трутнева, во Владивосток 
из Хабаровска переедут не более 
четверти сотрудников представи-
тельства. Остальных планируется 
набрать на месте. Такая ротация, по 
словам Юрия Трутнева, должна по-
мочь бороться с коррупцией и аффи-
лированностью, а также привнести 
свежие идеи в работу. В качестве 
нового места работы в первое время 
будут использоваться помещения 

Дальневосточного федерального 
университета. А это порядка 2,8 ты-
сячи квадратных метров.

В то же время ряд федеральных 
структур ДФО не намерены пере-
носить свои управления из Хаба-
ровска во Владивосток. Среди них 
– командование Восточного во-
енного округа, дальневосточный 
штаб Росгвардии, представитель-
ство Ространснадзора, ГУ МЧС РФ 
и другие.

Управление Дальневосточной 
железной дороги ОАО «РЖД» также 
не планирует переезжать в новую 
столицу федерального округа.

«Расположение управления же-
лезных дорог изначально связано 
с целым рядом важных факторов, 
среди которых безопасность тех-
нологического процесса, оператив-
ное управление эксплуатационной 

работой, а также функционирова-
ние оптимального взаимодействия 
с линейными подразделениями 
компании. Учитывая вышесказан-
ное, ОАО «РЖД» не будет перено-
сить управление ДВЖД во Влади-
восток», – заявляет компания.

«По поводу ведомств, которые 
умно излагают, что они не пла-
нируют переезд: я бы вспомнил 
рекламу – «иногда лучше промол-
чать». Это указ президента Рос-
сии. Ему я и буду готовить пред-
ложения, с пониманием затрат на 

переезд и его целесообразности, а 
он примет решение. И ровно его 
мы будем выполнять, а точно не 
рассуждения руководителей ве-
домств», – прокомментировал си-
туацию Юрий Трутнев.
Соб. инф.

> Новости Дальнего Востока <

Полпредство ДФО: когда новоселье в новой столице?
Полномочное представительство 
президента в Дальневосточном 
федеральном округе переедет во 
Владивосток из Хабаровска к сентябрю. 
Об этом заявил на Российском 
инвестиционном форуме в Сочи глава 
Приморского края Олег Кожемяко
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В июне на Камчатке 
впервые пройдет 
конференция 
Российской 
гостиничной 
ассоциации

«К нам приедут отраслевики со 
всей страны, чтобы обсудить про-
блемы и перспективы развития го-
стиничного бизнеса. Кроме того, 
они проведут серию семинаров для 
камчатских коллективных средств 
размещения», – сообщила руко-
водитель Агентства по туризму и 
внешним связям Камчатского края 
Елена Стратонова.

Елена Стратонова напомнила, 
что 1 июля 2019 года станет обяза-
тельной классификация для средств 
размещения с номерным фондом 
более 50 гостиничных номеров, 1 
января 2020 года – для гостиниц с 
номерным фондом более 15 номе-
ров, 1 января 2021 года – для всех 
гостиниц. Обязательная классифи-
кация российских отелей по звезд-
ности призвана упорядочить уро-
вень сервиса на всей территории 
страны, что будет способствовать 
более добросовестной конкурен-
ции.

По словам Елены Стратоновой, 
на Камчатке в 2018 году классифи-

кацию прошли уже пять объектов. 
В федеральный единый перечень 
включены гостиничный комплекс 
«Петропавловск» и гостиница «Гей-
зер». Они получили «три звезды». 
Гостинице «Эдельвейс» присвоены 
«две звезды». Также классифика-
цию без присвоения звезд прошли 
два хостела – «Парк» и «Авача».

На сегодня в крае зарегистриро-
ваны 134 коллективных средства 
размещения на 6 175 койко-мест, 

204 пункта общественного пита-
ния.

В ближайшие три года на Кам-
чатке планируется дополнительно 
создать более 500 номеров в кол-
лективных средствах размещения. 
Так, этим летом завершится стро-
ительство гостиничного комплекса 
на улице Топоркова в Петропавлов-
ске-Камчатском (совокупный объ-
ем – порядка 100 номеров). На 
2019 год запланирована сдача 

еще ряда объектов. Крупнейший 
комплекс в центре Петропавловска-
Камчатского, который возводит 
компания «Новый дом», планиру-
ется ввести в эксплуатацию в 2020 
году.
Соб. инф.

Номер с видом на вулканы

Деловая 
Камчатка
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Рыбаки и пограничники:  
место встречи изменить нельзя 

День печати:  
счастливое число 13

ОМЭ – как много в этом слове
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летать... умеет

В конце декабря ТВ произвело «новогодний» залп по рыбной отрасли.  
Под шквальный информационный «огонь» попали все: и правые, и виноватые,  
и даже те, в чьих интересах было задумано это телешоу

> АКТУАЛЬНО < Вызываем 
огонь на себя

> Продолжение и окончание на стр. 3 <

Представлен 
проект 
правил 

рыболовства 
для Дальнего 

Востока
Министерство 
сельского хозяйства 
РФ опубликовало 
проект правил 
рыболовства для 
Дальневосточного 
бассейна. Новый 
документ должен 
прийти на смену 
действующему 
приказу  
от 21 октября 2013 г. 
№ 385

На портале проектов норматив-
ных правовых актов опубликовали 
новый вариант правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна. Напомним, 
что важнейший для рыбаков доку-
мент планируется полностью пере-
издать.

Как заявил ранее заместитель 
руководителя Росрыболовства Пётр 
Савчук, профильная рабочая груп-
па тщательно изучит каждую ста-
тью проекта новых правил. Также 
было обещано, что документ разо-
шлют по регионам – для рассмотре-
ния и представления замечаний.

На сайте regulation.gov.ru проект 
новых правил проходит процедуру 
публичного обсуждения. Она прод-
лится до 25 января.
Fishnews

WWW.FISHNEWS.RU
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Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!
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За  
скумбрией!

Ф
ото с сайта Antey.group

30 января – 6 февраля  2019 
№ 2 (5816)

Минтаевая экспедиция:  
«Ждите, граната полетела»

Путина-2019:  
только бы не сглазить

Нужна ли крабу  
крышка?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
23-41-95

28 января рыбаки Камчатки поддержали всероссийскую акцию против  
кампании по дискредитации рыбной отрасли,  
которая начата федеральными телеканалами

> АКТУАЛЬНО < Рыбаки против 
ТЕЛЕКИЛЛЕРОВ

> Окончание на стр. 2 <

Минрыбхоз 
отчитается о 

работе
30 января 
Министерство 
рыбного хозяйства 
Камчатского 
края публично 
отчитается о своей 
деятельности в 2018 
году

Как сообщает ведомство, отчет 
состоится в 14:00 в  актовом зале 
Камчатской краевой научной би-
блиотеки имени С.П. Крашенинни-
кова. Врио заместителя министра 
рыбного хозяйства региона Влади-
мир Давыдов сообщит населению 
о результатах деятельности  мини-
стерства в 2018 году.

Также будут заслушаны публич-
ные отчеты иных исполнительных 
органов государственной власти 
природоохранного блока – Мини-
стерства природных ресурсов и эко-
логии Камчатского края, Агентства 
по обращению с отходами Камчат-
ского края и Инспекции государ-
ственного экологического надзора 
Камчатского края.

Публичные отчеты о деятельно-
сти региональных властей прово-
дятся по инициативе губернатора 
Владимира Илюхина. Мероприятия 
проходят в формате открытого диа-
лога. Принять участие в отчетах мо-
гут все желающие: неравнодушные 
граждане, представители бизнеса и 
общественных организаций.
Соб. инф.
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Реклама

Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Подарок  
от голубоглазой 

рыбы

13 – 30 февраля  2019 
№ 3 (5817)

Рыбаки за правду:  
за что оболгали отрасль?

Петер Бос:  
Мы заслуживаем лучшего качества!

Новый проект «Камчаттралфлота»:  
опережая график
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Прибрежный лов все больше обрастает барьерами. Любая попытка убрать хотя 
бы один из них приводит к появлению новых. Любая инициатива, призванная 
облегчить доставку рыбы на берег, оборачивается очередной проблемой

> АКТУАЛЬНО < БАРЬЕР!  
ЕЩЁ БАРЬЕР!

> Окончание на стр. 3 <

Пять школ 
закрыты на 
карантин на 

Камчатке
Решение закрыть 
пять школ региона 
принято в связи 
с превышением 
порога 
заболеваемости 
ОРВИ и гриппом 
среди учеников

В Петропавловске-Камчатском с 7 
по 12 февраля закрыта средняя шко-
ла № 17 (Завойко). С 9 по 17 февраля 
карантин действует в гимназии № 39. 
Также из-за увеличения числа заболев-
ших детей закрылись Хайрюзовская 
начальная школа – детский сад Тигиль-
ского района, средняя школа № 1 Миль-
ковского района и Пахачинская сред-
няя школа Олюторского района. Еще в 
пяти образовательных учреждениях на 
карантин отправили отдельные классы.

Как сообщила врио министра обра-
зования и молодежной политики края 
Александра Короткова, в период подъ-
ема уровня заболеваемости ведется 
постоянный мониторинг ситуации, от-
слеживается число заболевших детей 
в каждом классе в школах и в каждой 
группе детского сада. Если заболело 
более 25 процентов детей, эпидпорог 
считается превышенным и объявляет-
ся карантин. Причем образовательная 
организация может быть закрыта как 
полностью, так и частично – отдельные 
классы школы или отдельные группы 
детсада.

В краевом министерстве образова-
ния и молодежной политики напомни-
ли, что с 11 по 17 февраля первокласс-
ники камчатских школ находятся на 
каникулах. Эти дополнительные дни 
отдыха для самых младших школьни-
ков устанавливаются посреди самой 
длинной четверти, чтобы снизить 
учебную нагрузку. Кроме того, как по-
казывает практика, эта мера позволяет 
оградить малышей от инфекционных 
заболеваний в самый неблагоприят-
ный с эпидемиологической точки зре-
ния период.
Соб. инф.
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Реклама

Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Какого минтая 
сегодня 

покупают 
хозяйки?

26 декабря 2018– 16 января 2019  
№ 24 (5814)

Ушел  
Валерий Воробьёв

«41 регион»:  
первая, профессиональная, дальневосточная!

Самый рыбный год:  
итоги 2018-го
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Икра – как много в этом слове для сердца русского слилось! Да простит меня 
классик! Особенно много в этом слове для россиян слилось почему-то новогоднего 
шампанского, шипящего под бой курантов

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Новогодний 
бутерброд

> Продолжение и окончание на стр. 4 <

Дорогие 
друзья! 

Приближается  
Новый 2019 год!

Редакция 
газеты «Рыбак 
Камчатки» от 
души поздравляет 
каждого своего 
читателя

Желаем рыбакам тралов, пол-
ных рыбы, достойной зарплаты, 
крепкого здоровья. Держите курс 
на счастливую звезду! Терпения, 
надежды и любви тех, кто ждет на 
берегу!

Новый 2019 год обязательно 
станет для каждого из вас годом 
больших и маленьких побед, успе-
хов и процветания, годом добрых 
дел и счастливых событий. С на-
ступающим!

Основных 
событий  

надо ждать  
в 2019 году

Реклама
Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Интервью президента Ассоциации добытчиков краба 
Дальнего Востока Александра Дуплякова

12 – 26 декабря 2018 
№ 23 (5813)

В ожидании «Берингии»:  
когда старт?

Что в имени твоем?  
Нашему аэропорту выбрано имя

Бунт на катере:  
последний аргумент браконьера
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Когда суда Океанрыбфлота ровной шеренгой выстроены у причальной стенки, 
на их фоне с удовольствием фотографируются туристы. Но увидеть их на пирсе 
можно только один раз в год, после завершения зимней промысловой экспедиции. 
Остальное время они трудятся в традиционных районах промысла, добывают 
минтая, кальмара и сельдь, осваивая выделенные государством квоты

> НОВОСТЬ < Самый 
обычный год

> Продолжение и окончание на стр. 4, 5 <

Синоптики: 
В ближайшие 
дни морозы 
не отпустят 

Камчатку
Прогнозируется, 
что в ближайшие 
дни циклоны 
обойдут полуостров 
стороной, поэтому 
в большинстве 
районов будет 
солнечно и 
морозно.

Как рассказала корреспонденту 
ИА «Камчатка» начальник отдела 
метеопрогнозов Камчатгидроме-
теоцентра Анна Приходько, на юге 
полуострова ночью температура 
воздуха составит 18, 23 градуса 
ниже нуля, днем – 15, 20 градусов 
ниже нуля. В центральной части 
(Быстринский район) столбик тер-
мометра может опуститься до –32 
градусов. На побережье (Петропав-
ловск-Камчатский городской округ, 
Усть-Большерецкий район) темпе-
ратура воздуха будет составлять 12, 
15 градусов ниже нуля.

«По предварительным данным, 
такой тип погоды сохранится до 
конца рабочей недели. Осадков не 
ожидается за исключением, может 
быть, районов, где очень высокая 
влажность», – добавила Анна При-
ходько.
Информационное агентство 
«Камчатка»

Куда уходит 
кижуч

И при чём здесь 
жаберные сети

1 31 2

  ПОРЯДОК ЦИФР

> В 2018 году турпоток на 
Камчатку вырос на 8 процен-
тов и составил 215,5 тысячи 
человек. Прошлый год стал 
рекордным за последние пять 
лет по числу иностранцев, по-
сетивших полуостров. Прирост 
составил 82,5 процента (2018 
год – 25,4 тысячи человек, 2017 
год – 13,9 тысячи человек).

> В туриндустрии Камчатки 
занято около 6 тысяч человек. 
На рынке туристских услуг 
края работают 69 туроперато-
ров и 208 компаний-агентов.

> В 2018 году в развитие ту-
ристской инфраструктуры на 
Камчатке было вложено более 
2 миллиардов рублей. В зна-
чительной мере прирост инве-
стиций обеспечили резиденты 
ТОР «Камчатка» и свободного 
порта Владивосток. Сегодня на 
ТОР реализуются 22 туристи-
ческих проекта, в рамках СПВ 
– 27.



20 февраля  –  6 марта 2019 
№ 4 (5818)

>Светлана СОЛОВЬЁВА

Компания «Морской дом» 
больше десяти лет работает на 
Дальнем Востоке, и в частности в 
Камчатском крае. Главная ее за-
дача – комплексное обеспечение 
рыбодобывающих судов и рыбо-
перерабатывающих предприятий 
региона. Среди постоянных кли-
ентов «Морского дома» практи-
чески все крупные рыбопромыш-
ленные предприятия полуострова:  
АО «ЯМСы», ООО «Акрос», Рыбо-
ловецкий колхоз им. Ленина, ООО 
«Западный берег», ООО «Заря», 
ООО РК «Крутогоровское», ООО 
«Скит», Тымлатский рыбокомби-
нат и многие другие. Кроме того, 
за нужным снабжением сюда обра-
щаются и сельхозпроизводители, и 
дорожные строители, и туристиче-
ские фирмы. Для компании важен 
каждый клиент, поэтому здесь к 
потребностям любого из них от-
носятся с одинаковым вниманием.

Залог успеха работы «Морского 
дома» – грамотное руководство и 
организация комплексного про-
цесса снабжения флота всем необ-
ходимым именно здесь и сейчас. 
Очень быстро пополняется ас-
сортимент, поставки которого на 
Камчатку идут без перерывов. В 
итоге – в наличии есть все и всег-
да, причем с учетом специфики 
разных промыслов и личных пред-
почтений судовладельцев: кому-то 
нравятся импортные комплектую-
щие, кто-то предпочитает отече-
ственного производителя – «Мор-

ской дом» готов предложить и то и 
другое. Есть выбор. При этом весь 
товар можно посмотреть, потро-
гать, проверить на месте.

Понимая всю ответственность 
компании, занимающейся судо-
вым снабжением, руководитель 
«Морского дома» Алексей Пи-
кулик постоянно выезжает на 
профильные выставки и на заво-
ды-изготовители той продукции, 
которая необходима флоту. Это 
нужно, чтобы убедиться в каче-
стве товара, посмотреть на сырье, 
из которого он произведен, уз-
нать, в каких условиях находится 
производство, проверить все сер-
тификаты. Применение уже по-
ставленного снабжения в работе – 
тоже находится в сфере внимания. 
«Морской дом» всегда на связи со 
своими клиентами и проверяет, 
как используются материалы и 
оборудование на флоте.

Вместе с комплексным подхо-
дом к процессу снаряжения флота 

здесь клиентов ждет гибкая и удоб-
ная ценовая политика. «Морской 
дом» предлагает промышленникам 
индивидуальный подход в расчете 
цен на снабжение даже с возмож-
ностью рассрочки платежей. Со-
гласитесь, отличные условия!

Качеством своей работы компа-
ния зарекомендовала себя уже дав-
но, но сейчас «Морской дом» готов 
сделать условия обслуживания своих 
клиентов еще лучше! Теперь к их ус-
лугам новый, большой, удобный во 
всех отношениях склад. Он открылся 
в промзоне на 10 км Петропавловска 
по адресу: проспект Победы, 79/1. 
Здесь удобная площадка для выгруз-
ки и погрузки товара, просторное 
помещение склада с возможностью 
лучшего обзора всего ассортимен-
та. Здесь же работает новый офис 
компании, а после реконструкции 
отдельных помещений откроется и 
оптово-розничный магазин.

Ассортимент предлагаемого 
снабжения тоже увеличился. В 
нем по-прежнему есть судовой 
такелаж, электрооборудование, 
судовая краска и химия, сталь-
ные канаты, якорно-цепное и 
корпусное оборудование, греб-
ные винты, сетеснастные мате-
риалы, аварийно-спасательное 
имущество, спецодежда, спаса-
тельные круги и жилеты, тенты, 
хозтовары и тысяча других по-
лезных мелочей. А теперь еще 
и огромное количество тары и 
упаковки: от самых небольших 
емкостей, икорных ведер, баков, 
парамушек разного размера до 
тысячелитровых куботейнеров. 
Расширено предложение и сетес-
настных материалов.

Напомним, что все снабжение 
поступает на Камчатку без посред-
ников непосредственно с заводов-
изготовителей. Многие товары, 
представленные на складе компа-
нии, имеют маркировку «Marine 
House», потому что изготовлены 
непосредственно на заказ с учетом 
пожеланий заказчиков. При этом 
весь огромный ассортимент имеет 
гарантии качества и соответствует 
регистровым требованиям судово-
го снаряжения.

Компания «Морской дом» рас-
тет и развивается. И это – хороший 
знак для камчатской промышлен-
ности разных отраслей. Снабжение 
– непростой процесс, в котором не 
бывает мелочей. А «Морской дом» 
как раз поможет любому снабжен-
цу избежать ошибок и просчетов 
в этом процессе. Здесь работает 
группа специалистов, которая спо-
собна по заявке, например, рыбо-
промышленника закрыть все по-
требности комплектования судна 
полностью – начиная от ЗИПа и 
заканчивая спецодеждой для эки-
пажа, тарой и упаковкой для про-
дукции. «У нас, без ложной скром-
ности, есть все для того, чтобы 
снарядить судно в рейс», – говорит 
Алексей Пикулик.

Кстати, ознакомиться со всем 
имеющимся ассортиментом ком-
пании, как и раньше, можно, не 
выходя из своего офиса: он пред-
ставлен на сайте marinehouse41.ru 
и в интернет-магазине. А все под-
робности можно уточнить по те-
лефонам: 8-914-024-99-77, 8-914-
024-99-22.<

Мы – за честную конкуренцию!
Компания «Морской дом» расширяет 
возможности судового снабжения на 
Камчатке

9> Морское снабжение – непростой процесс, в котором не бывает мелочей < Деловая 
Камчатка

КОМПАНИЯ «МОРСКОЙ ДОМ» РАСТЕТ И 
РАЗВИВАЕТСЯ. И ЭТО – ХОРОШИЙ ЗНАК ДЛЯ 
КАМЧАТСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ РАЗНЫХ 
ОТРАСЛЕЙ

Руководитель компании «Морской дом» Алексей Пикулик Заместитель директора компании «Морской дом»  
Максим Пискарёв

< <
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>Анна БОНДАРЕНКО,  
Дина НЕПОМНЯЩАЯ, 
Владимир ТАЮРСКИЙ, 
Наталья ШИРОКОВА

НЕЧЕСТНАЯ ИКРА
Цена за килограмм красной 

икры свежего вылова на рынке в 
Хабаровске стартует от 3,5 тысячи 
рублей. При этом в крае ведут про-
мышленный лов лосося. Как объ-
ясняет главный инженер рыболо-
вецкого колхоза «Восход» Валерий 
Корзунов, на себестоимость продук-
ции влияет множество факторов. 
К примеру, сотрудников к местам 
переработки приходится привозить 
из Хабаровска и Комсомольска-на-
Амуре. Сказывается на конечной 
цене и доставка товаров до склада. 
Так, килограмм красной рыбы из 
села Аян в Хабаровск «едет» за 35 
рублей. Но основные затраты – то-
пливо и электричество. Да и рисков 
в этой отрасли много. Основной: 
рыба может вообще не прийти.

Из-за этой нестабильности 
предприятиям сложно кредито-
ваться у банков. Те гораздо охот-
нее выдают деньги посредникам 
и переработчикам из Москвы и 
Санкт-Петербурга, которые, вло-
жив средства заранее, начинают 
диктовать свои условия на рынке. 
Именно поэтому большая часть 
продукции не остается на Даль-
нем Востоке, а уходит в другие 

регионы, где покупательская спо-
собность выше. И цены в столич-
ных магазинах оказываются таки-
ми же, как на Дальнем Востоке.

В прибрежных районах Хабаров-
ского края морепродукты можно 
купить дешевле. Килограмм икры 
стоит около трех тысяч рублей. 
«Своим» отдают за 2,5 тысячи ру-
блей. А существенно сэкономить 
можно только одним способом – ло-
вить самостоятельно. Но и тут есть 
свои нюансы. Для вылова рыбы 
даже в небольшом количестве тре-
буется купить лицензию, а ее стои-
мость может свести на нет всю вы-
году от рыбалки. Поэтому зачастую 
жители морских поселков становят-
ся браконьерами.

– Когда-то для себя можно было 
ловить и без лицензии, а теперь 
почти все рыбачат нелегально. Не 
на продажу, а просто чтобы про-
кормить семью, – рассказала жи-
тельница поселка Ванино, по по-
нятным причинам попросившая не 
называть своего имени. – Конечно, 

кто-то попадается, и приходится 
платить штраф.

Лицензию покупают тогда, когда 
едут рыбачить большой компанией.

Самостоятельно солить рыбу и 
делать «икру-пятиминутку» здесь 
умеют многие.

– Она намного вкуснее и полезнее, 
чем та, которую продают в магазине, 
– замечает собеседница. – А нужна для 
ее приготовления только соль.

СПАСЕТ БИРЖА?
Наверное, у каждого уважающе-

го себя жителя Владивостока среди 
телефонных контактов имеется не-
кий «Вася – свежий гребешок» или 
«Петя – икра». Это люди, связав-
шись с которыми, можно купить 
морские деликатесы дешевле, чем 
на рынке.

Розничные цены на рыбу и мо-
репродукты в городе у моря зача-
стую такие же или даже выше, чем 
в далекой Москве. Поэтому, когда 
в декабре прошлого года, будучи 
во Владивостоке, глава Росрыбо-
ловства Илья Шестаков заявил, что 
стоимость красной икры, благодаря 
рекордной путине, снизилась в два 
раза, местный сегмент социальных 
сетей захлестнула волна возмуще-
ния. «О чем он говорит? Вчера был 
на рынке, красная икра от 3,5 до 4,1 
тысячи рублей за килограмм! Род-
ственник в Москве рассказал, что 
купил за 2,6 тысячи!» – подобные 
комментарии появлялись почти 
под каждым постом на эту тему.

Позже выяснилось, что главный 
«рыбный» чиновник России имел в 
виду оптовую цену. В розницу же, 
как известно, продукция попадает, 
пройдя в лучшем случае через двух 
– трех посредников.

Стоимость морепродуктов ста-
новится запредельной во многом 
из-за транспортных и налоговых 
затрат. Немалая «заслуга» в повы-
шении цены принадлежит и пере-
купщикам.

Руководитель АО «Дальнево-
сточный аукционный рыбный дом» 
Сергей Лелюхин уверен, что изба-
виться от многочисленных пере-
купщиков поможет введение бир-
жевых или аукционных торгов, на 
которых производитель реализует 
свой товар конечному покупателю. 
После того как приморские власти 
стали внедрять программу «При-
морская рыба», на бирже зареги-
стрировались несколько ритейле-
ров. И это первый в стране опыт, 
когда участниками электронных 
торгов стали непосредственно ры-
бодобывающие предприятия и тор-
говые сети.

– У нас на бирже продает-
ся очень качественная икра в 
100-граммовых металлических 
банках по 236 рублей. То есть ки-
лограмм обойдется в 2 360 рублей. 
Производители выставляли около 
400 тонн хорошей горбуши по 100 
рублей за килограмм. Это нор-
мальная цена. Если в рознице не 
будет большой наценки, вот вам 
и доступная продукция, – говорит 
Лелюхин. – Но работать напрямую 
с ритейлом хотят не все рыбаки, 
потому что крупные компании 
привыкли продавать тысячами 
тонн, а торговым сетям столько 
не нужно. Но если систему, обка-
танную в крае, транслировать на 
всю страну, то цена и на рыбу, и 
на икру, и на всю остальную про-
дукцию станет нормальной.

ГРЕБЕШКА ЕДИМ  
ПО ПРАЗДНИКАМ

Сахалинцы не могут позволить 
себе часто готовить блюда из море-
продуктов – только по праздникам. 
А туристы диву даются: на острове, 
окруженном двумя морями, дели-
катесы зачастую дороже, чем в цен-
тральной части России. На сахалин-
ском рынке килограмм мяса краба 
стоит две тысячи рублей, гребешка 
– столько же, лососевой икры – три, 
вяленой корюшки – 1,5 тысячи ру-
блей. Килограмм живого трепанга 
можно купить за пять тысяч.

По словам заместителя генди-
ректора корсаковского рыбодо-
бывающего предприятия «При-
бой-Восток» Антона Султаншина, 
высокая стоимость деликатесов 
формируется за счет транспортных 
и налоговых затрат. Грешит рыб-
ный бизнес и на нефтяного монопо-
листа, который устанавливает цены 
на ГСМ.

– Проблема системная. Если бы 
регионам дали возможность самим 
определять правила рыболовства 
и условия добычи биоресурсов… 
Пока же всем рулит федеральный 
центр. Рынок сахалинский неболь-
шой, на морепродукты хороший 
спрос. Этим пользуются коммер-
санты, делающие большие накрут-
ки на товар. Например, в Москве 
рынок большой, конкуренция вы-
сокая, поэтому некоторые виды 
деликатесов там дешевле, – объяс-
няет руководитель общественной 
организации «Экологическая вахта 
Сахалина» Дмитрий Лисицын.

ЗИМНИК В ЦЕННИКЕ
На рынках Якутска местную 

рыбу подледного улова дешевле 150 
рублей за килограмм найти практи-
чески невозможно. По такой цене 
идут пользующиеся слабым спро-

сом частиковые, щуки и некрупные 
карасики. За килограмм омуля и 
муксуна надо выкладывать уже как 
минимум 600 рублей, чир на стро-
ганину стоит 850. Такие деликате-
сы большинство якутян покупает 
только к праздникам. Гурманы по-
богаче могут позволить себе нель-
му. Ее продают по цене от тысячи 
рублей за килограмм.

Белорыбица зимнего улова и на 
Севере недешева – от 150 до 300 ру-
блей. А чтобы привезти ее в Якутск 
из любого рыбацкого поселка, надо 
преодолеть не менее тысячи кило-
метров бездорожья. До открытия 
зимников небольшие объемы до-
ставляются в город авиацией. Пере-
возка килограмма груза обходится 
в 200 рублей, поэтому стоимость 
рыбы удваивается уже на пути до 
аэропорта. Ближе к Новому году от-
крываются сезонные автодороги. 
Продукции на рынках становится 
больше, но она отнюдь не дешевеет.

– На рейс в одну сторону может 
уйти до десяти, а то и более дней. 
Неделя – это если не застрянешь в 
наледи, не переметет дорогу пурга, 
не подведет машина. Что далеко 
ходить – в последнем рейсе слома-
лась рулевая тяга. Три дня ждал, 
когда привезут запчасть, а маши-
на все это время жгла топливо. Не 
заглушишь, мороз же. Да даже без 
поломок, пока я эту рыбу везу, она 
на одной только стоимости соляр-
ки повышается в цене в два раза. 
Груз коммерческий, никто мне ни-
чего не компенсирует. При этом я 
должен еще и на какие-то деньги 
технику обслуживать и заработать 
что-то, чтобы кормить семью. Ну а 
дальше уже торговля свою маржу 
накручивает, – рассказывает даль-
нобойщик Вячеслав Огнев.<
«Российская газета – 
Экономика Дальнего Востока»

> Цена за килограмм красной икры на рынке в Хабаровске стартует от 3 500 рублей <
Деловая 

Камчатка

Собираясь в гости к родственникам и 
друзьям из центральных и западных 
регионов страны, любой житель 
Дальнего Востока обязательно 
прихватит с собой баночку красной 
икры и пару копченых рыбин. Но этот 
подарок обходится весьма недешево, 
о чем зачастую не догадываются его 
получатели. Более того, стоимость 
рыбных деликатесов, например, 
в Москве очень редко превышает 
аналогичную в Хабаровске

БОЛЬШАЯ ЧАСТЬ ПРОДУКЦИИ НЕ ОСТАЕТСЯ 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ, А УХОДИТ В 
ДРУГИЕ РЕГИОНЫ, ГДЕ ПОКУПАТЕЛЬСКАЯ 
СПОСОБНОСТЬ ВЫШЕ. И ЦЕНЫ В СТОЛИЧНЫХ 
МАГАЗИНАХ ОКАЗЫВАЮТСЯ ТАКИМИ ЖЕ, КАК 
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

  ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

АЛЕКСАНДР ПЛАТОНОВ, РУКОВОДИТЕЛЬ АССОЦИАЦИИ 
ПРИБРЕЖНОГО РЫБОЛОВСТВА И МАРИКУЛЬТУРЫ 
«ПРИМА»:

– Выходом из ситуации может стать рыбный рынок, где можно ку-
пить самую свежую продукцию, – подобный существующим в азиатских 
городах. Прибрежным ловом только в Приморье занимается порядка 
100 индивидуальных предпринимателей, использующих пассивные 
орудия лова, и 20 компаний, имеющие маломерный флот. И рыбный 
рынок нужно организовать так, чтобы они все могли поставлять туда 
продукцию – парную, свежую, охлажденную, но не мороженую рыбу, 
которую можно купить в любом магазине. Если они будут завязаны на 
рынок, то деликатесный продукт наконец-то станет доступным для по-
купателей.

В прибрежной зоне у нас два массовых «одуемых» (ОДУ – общий до-
пустимый улов) объекта – минтай и треска, чтобы ловить их, нужно 
купить какую-то часть квоты у ее владельца. Но ни крабов, ни кревет-
ки, ни капусты, ни ежа в доступном виде у нас нет. Есть предложение 
разработать механизм так называемой «потребительской квоты». По 
моему мнению, оно стоит внимания. Допустим, отдадим на эти цели 
предприятиям прибрежного лова около 20 процентов от ОДУ в подзоне 
Приморье. Условие поставим одно – сдавать продукцию на берег – на 
тот самый рынок. Тогда все было бы «в белую»: рыбаки вели бы честный 
промысел, рынок получал бы легальный товар, а власть понимала, куда 
идут ресурсы. Вот к этому нам надо стремиться.

«Золотая» рыбка
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Основные продажи в регионе – 
это охлажденная (то есть, свежая), 
мороженая и вяленая камбала. Но 
в последнее время производители 
стали предлагать нам еще и филе 
этой рыбы. Это, кстати, для многих 
сделало выбор в сторону покупки 
камбалы. Ведь единственное, что 
многим потребителям не нравится 
в этой рыбе, – это своеобразный за-
пах, который она издает при при-
готовлении. Специалисты утверж-
дают, что источником этого запаха 
как раз является кожа камбалы. А 
вот если вы пожарите камбальное 
филе, то этих неприятностей быть 
не должно.

В Петропавловске есть несколь-
ко торговых точек, где свежая кам-
бала продается все время, когда 
идет ее промысел. Это уже извест-
ные нам магазины «Океан» ком-
пании «Сокра», Петропавловского 
РКЗ на Моховой и рыбные ряды 
обоих городских рынков («Галант-
Плаза» на КП и рынок «У фонтана»). 
Цены на камбалу в этих торговых 
точках, конечно, различаются, при-
чем в разы. У производителей она 
стоит от 60 до 80 рублей за кило-
грамм, на рынках стоимость дохо-
дит до 250 рублей за килограмм.

Что касается филе, пока на 
камчатском рынке нам оно встре-
тилось только в мороженом виде 
производства «Камчатской рыбной 
фактории». После введения в экс-
плуатацию перерабатывающего за-
вода компания «Камчаттралфлот» 
обещает также наладить выпуск 
этой продукции.

Ну и, конечно, огромное коли-
чество камчатской камбалы съеда-
ется в вяленом виде. Продают ее и 

целиком на развес, и в виде вяле-
ного филе в вакуумных упаковках с 
приправами. Цена развесной стар-
тует от 550 рублей за килограмм. 
Но это сейчас, в сезон. Потом будет 
дороже. Кстати, несмотря на то, что 
вся вяленая камбала выглядит на 
прилавке просто идеальной, никог-
да не берите сразу ту, которую вам 
предлагает продавец. Обязательно 
возьмите ее в руки, переверните 
и осмотрите с обеих сторон. Вдоль 
хребта, то есть посредине рыбины, 
обязательно должен быть надрез. 
Он делается для того, чтобы рыба 
хорошо просушилась. Чуть согните 
тушку по этому надрезу и понюхай-
те камбалу – даже слабого душка 
быть не должно!

КАМЧАТСКАЯ КАМБАЛА  
НА ФРАНЦУЗСКИЙ МАНЕР

Блюда из свежей камбалы счи-
таются диетическими. Не зря ее в 
народе многие называют «морской 
курицей» за нежное белое мясо. 
Диетологи говорят, что оно (мясо) 
очень богато белком, легко усва-
ивается и благотворно влияет на 
дыхательную, пищеварительную и 
сердечно-сосудистую системы ор-
ганизма. Кроме того, ученые уста-
новили, что повышенное содер-
жание в камбале кислот омега-3 

ускоряют гибель онкологических 
клеток.

Большинство рецептов приготов-
ления камбалы просты: нарезать, 
пожарить или запечь. А мы предла-
гаем вам рецепт сложный, потому 
что из камчатской камбалы варится 
отличный буйабес! Это француз-
ский рыбный суп, который готовит-
ся вообще-то из нескольких сортов 
самой недорогой рыбы. Но, поверь-
те, если основой ему станет наша 

икряная камбала – получается на-
стоящий гастрономический шедевр!

Итак. У нас была одна довольно 
крупная камбала (с икрой), два хво-
стика кижуча, две очищенные туш-
ки кальмара и две горсти средних 
креветок.

Готовить буйабес непросто, но 
если вы сделаете это один раз, то 
полюбите его, и эта густая похлебка 
вполне может стать вашим фирмен-
ным угощением!

1. Три крупные картофелины по-
чистите и поставьте варить. Пока 
они варятся, разделайте рыбу на 
филе и очистите креветки. Рыбу и 
икру порежьте кубиками, кальмар 
соломкой.

2. Кости от рыбы не выбрасывай-
те: из них мы сварим бульон, кото-
рый станет основой супа.

3. Пока варится бульон, на ско-
вороде нужно протушить овощи – 
мелко рубленный чеснок (не мень-
ше 7–8 зубков!), мелко нарезанные 
помидоры (3–4 средние штуки без 
кожицы) и 1–2 стебля сельдерея. 
Все это тушится минут 30, а под ко-
нец в овощи еще и нужно добавить 
пару ложек белого вина.

4. Сваренный на костях бульон 
процедите через сито (кости в супе 
нам не нужны) в чистую кастрюлю. 
Туда же положите вареный карто-
фель, предварительно размяв его 
вилкой. Дайте закипеть и начи-
найте выкладывать в бульон рыбу 
(кальмары и креветки идут послед-
ними).

5. Дайте супу закипеть на пару 
минут и выкладывайте в него ово-
щи.

6. Останется посолить по вкусу и 
добавить специи (мы выбрали сре-
диземноморские – рыба все-таки!). 
Закипит – отключите плиту и дайте 
супу настояться.

В идеале буйабес – это густое 
блюдо, в котором ложка стоит, но и 
юшка в нем тоже должна быть. На 
самом последнем этапе можно при-
править суп свежей зеленью.

Сказать, что это вкусно, – ничего 
не сказать!

ГЛАЗА НАБЕКРЕНЬ
У камбалы сильно сплющенное 

тело, а глаза расположены на верх-
ней его стороне и сдвинуты вправо. 
Причем работают оба глаза незави-
симо один от другого. Эта рыба об-
ладает способностью к мимикрии: 
может менять цвет кожи в целях 
маскировки. В процессе развития 

от икринки до молоди плавает как 
все обычные рыбы, но при дости-
жении определенного размера с ее 
телом происходит метаморфоз, и ее 
глаз сдвигается на правый бок. При 
покупке свежей камбалы с головой 
следует заглядывать ей в глаза: их 
ясность и блеск – есть признаки 
лучшей свежести. Правда, сейчас 
рыба по большей части продается 
уже обезглавленной.

Камбала – хищник, живущий 
непосредственно у дна. Она может 
спрятаться в различных местах или 
зарыться на дне в песок, оставив 

над поверхностью песка одни лишь 
глаза. Передвигается в горизон-
тальной плоскости за счет волно-
образных движений тела. Ученые 
обнаружили камбалу на дне Мари-
анской впадины, и пока она явля-
ется единственным видом рыбы, 
встреченной на такой глубине.

Дальневосточная камбала – это 
собирательное название, объеди-
няющее нескольких рыб – желтопе-
рая, звездчатая, белобрюхая, двух-
линейная, хоботная, длиннорылая, 
палтусовидная, желтобрюхая, боро-
давчатая и другие.<

Загляните 
камбале в глаза

Зима – время икряной камбалы. Только 
в этом сезоне ее так много в продаже 
– крупной, весом почти килограмм 
каждая, мясистой и вкусной. Символом 
Камчатки камбала не является: в этот 
статус ее уже давно возвели жители 
Приморского края. Но тем не менее 
жители полуострова любят камбалу во 
всех ее видах

В ПЕТРОПАВЛОВСКЕ ЕСТЬ НЕСКОЛЬКО 
ТОРГОВЫХ ТОЧЕК, ГДЕ СВЕЖАЯ КАМБАЛА 
ПРОДАЕТСЯ ВСЕ ВРЕМЯ, КОГДА ИДЕТ ЕЕ 
ПРОМЫСЕЛ
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Как сообщил заместитель пред-
седателя Правительства Камчат-
ского края Юрий Зубарь, в рам-
ках государственной программы 
«Развитие транспортной системы 
Камчатского края» у ООО «Ховер-
крафт» в Санкт-Петербурге были 
заказаны три судна на воздушных 
подушках. Первое, «Нептун-15», 
уже доставлено на полуостров, 
сейчас ведется оформление необ-
ходимых документов, после чего 
оно начнет курсировать по марш-
руту Завойко – СРВ – площадь име-
ни В.И. Ленина – Сероглазка. Ка-
тера-амфибии «Нептун-23» будут 
работать на переправах на севере 
Камчатки.

«Нептун-23» способен вме-
стить до 20 пассажиров и 2,1 

тонны груза, развивает скорость 
до 60 км/ч. Его особенностью яв-
ляется гидравлический механизм 
открытия крыши и установлен-

ный кран-манипулятор, благо-
даря чему на борту можно будет 
перевозить крупногабаритные 
грузы.

Все три судна могут работать на 
воде, льду и снегу. Для увеличения 
срока эксплуатации в каждом из 
трех катеров установлены два дви-
гателя.

Соб. инф.

В ожидании «Нептуна»

Два катера-амфибии «Нептун-23» на 
воздушных подушках построены для 
Камчатки и должны прибыть из Санкт-
Петербурга в край до начала навигации

1 2 Регион > Сейчас на Камчатке существуют 15 студенческих отрядов <

100 лет 
исполнилось 
жительнице 
Камчатского 
края, ветерану 
Великой 
Отечественной 
войны 
Валентине 
Павлычевой

Валентина Ивановна роди-
лась в городе Хвалынске Сара-
товской губернии в 1919 году. 
В 1939 году вышла замуж за 
Михаила Павлычева. Война за-
стала ее в Саратове. В 1941-м 
добровольцем она была при-
звана в армию и направлена 
телефонисткой в 43 прожек-
торный полк 5 корпуса ПВО 
действующей армии. Воевала 
в составе Первого Белорусско-
го фронта.

День Победы Валентина 
Павлычева встретила с одно-
полчанами в 3 километрах от 
Берлина. Она была награж-
дена медалью «За боевые за-
слуги». Затем участвовала в 
войне с Японией, за что полу-
чила медаль «За победу над 
Японией».

После демобилизации се-
мья переселилась на Камчат-
ку, где долгие годы Валентина 

Ивановна работала в совхозах 
«Октябрьский» и «Погранич-
ный». У нее две дочери, внуки 
и правнуки, которые окружа-
ют именинницу теплом и за-
ботой.

Поздравить Валентину Пав-
лычеву со 100-летним юби-
леем приехал заместитель 
председателя Правительства 
Камчатского края Владимир 
Пригорнев. Он вручил ей 
письмо от президента страны 
и подарки.

«Мы благодарны за то, что 
вы и ваше поколение сделали 

для всех нас во время Вели-
кой Отечественной войны, 
навсегда уничтожив фашизм. 
Спасибо, что сегодня наша 
страна живет в мирное вре-
мя. Позвольте вручить вам 
личные поздравления от пре-
зидента России Владимира 
Путина и губернатора Кам-
чатского края Владимира 
Илюхина. Здоровья вам, дол-
гих лет жизни и всего самого 
доброго», – сказал Владимир 
Пригорнев.

Соб. инф.

> Дело техники < Резерв  
для Тигиля

В Тигиль 
доставлена 
резервная 
дизельная 
электростанция 
мощностью 
320 киловатт. 
Она обеспечит 
непрерывную 
работу котельной 
№ 4

Котельная № 4 подает тепло насе-
лению, а также районной больнице, 
поликлинике, детскому саду и дому-
интернату. В случае аварийных си-
туаций резервный источник сможет 
поддерживать бесперебойную пода-
чу энергии для котельных и объектов 
жилищно-коммунального хозяйства.

«Тем самым удастся предотвра-
тить остановку котельного обору-
дования в отопительный период, не 
допустить размораживания систем 
тепло- и водоснабжения», – объяснил 
министр ЖКХ и энергетики Камчат-
ского края Олег Кукиль.

Он добавил, что средства на по-
купку и установку резервных источ-
ников электроснабжения выделяют-
ся из бюджета региона ежегодно в 
рамках государственной программы 
развития энергетики и коммуналь-
ного хозяйства.

Благодаря этому в 2018 году для от-
даленных районов закуплены восемь 
резервных источников электроснаб-
жения. В этом году резервные дизель-
ные генераторы планируется приоб-
рести для котельных и водозаборов 
в Пенжинском, Тигильском, Усть-
Камчатском и Елизовском районах.
Соб. инф.

Век Валентины 
Павлычевой

Заместитель 
председателя 
правительства 
края Виктория 
Сивак поздравила 
бойцов Камчатских 
студенческих отрядов 
с их праздником

17 февраля в стране отмечается День 
российских студенческих отрядов. Это 
молодежное движение было возрождено 
на Камчатке в 2014 году по инициативе 
губернатора Владимира Илюхина.

Сейчас на Камчатке существуют 15 
студенческих отрядов, в рядах которых 

– более 300 человек. Они работали в пу-
тинных, педагогических, медицинских, 
строительных отрядах и на территории 
полуострова, и за его пределами. Кам-
чатские студенты уже трижды выезжали 
на космодром «Восточный».

«Дорогие ребята! Я от всей души по-
здравляю вас с этим замечательным 
праздником! Студенческие отряды – это 
не только возможность трудоустройства, 
но и уникальный шанс получить новые 
знания и опыт, это школа жизни, время 
открытий, впечатлений и творчества, со-
общество друзей и единомышленников! 
Желаем всем ветеранам и участникам 
студенческого отрядного движения ре-
ализации намеченных планов и плодот-
ворной работы на благо нашего края, 
счастья и благополучия», – сказала Вик-
тория Сивак.
Соб. инф.

Студотряды – школа жизни
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Губернатор 
Владимир Илюхин 
в рамках рабочей 
поездки по краю 
посетил Палану. 
Здесь он оценил 
ход реконструкции 
ряда социальных 
объектов

«Есть уверенность, что весь за-
планированный объем будет вы-
полнен в этом году, – отметил 
Владимир Илюхин. – Например, 

гостиница «Эльгай»: мы говорили 
о необходимости обустроить здесь 
в том числе и жилье для специали-
стов, которые приезжают работать 
в Палану, и для очередников. До 
конца года строители на этом объ-
екте с поставленной задачей спра-
вятся».

Еще один реконструируемый 
объект – здание бывшего детско-
го сада «Аленушка». Как отметил 
Владимир Илюхин, работы ведут-
ся активно с надлежащим каче-
ством. После реконструкции здесь 
разместится центр детско-моло-
дежного творчества «Школьные 
годы».

Кстати, в этом году заслуженный 
камчатский коллектив «Школьные 

годы», открывший многим ребя-
там дорогу в большую творческую 
жизнь, отмечает 25-летие.

Жители Паланы рассчитывают, 
что не останется в долгострое и 
Корякская школа искусств имени 
Д.Б. Кабалевского.

«На этом объекте целый ряд на-
копленных проблем: подрядчик 
не выполнил взятых на себя обя-
зательств, шли разбирательства и 
в итоге контракт был расторгнут, 
– напомнил Владимир Илюхин. – 
Сейчас готовится новый аукцион, 
по итогам проведения которого 
будет определен другой подряд-
чик. В течение полутора лет все 
работы в школе искусств должны 
быть завершены. Необходимое 
финансирование мы восстано-
вили, изменения в проект внесе-
ны, поэтому полагаю, что ближе 
ко второму полугодию 2020 года 
школа имени Кабалевского при-
мет ребят. Это знаковое место для 
Паланы – здесь всегда был куль-
турный центр, поэтому наша глав-
ная задача – восстановить этот 
объект».

После посещения строящих-
ся объектов Владимир Илюхин 
провел прием граждан. Вопросы, 
которые жители задавали губер-
натору, касались повышения до-
ступности и качества интернета, 
стоимости топлива, возможно-
сти развития на территории 
сельского хозяйства и функцио-
нирования автозимника Анавгай 
– Палана.

В рамках рабочей поездки Вла-
димир Илюхин также посетил Ти-
гильский и Быстринский районы.
Соб. инф.

Реконструкция в Палане: 
не сбавлять темпа

Выезды врачей в 
Атласово станут 
еженедельными. 
В состав 
бригад войдут 
специалисты 
разных профилей. 
Поиск нового 
врача для работы 
в Атласове будет 
продолжен

Такое решение принято по ито-
гам поездки в Мильковский район 
заместителя председателя прави-
тельства края Владимира Пригор-
нева и министра здравоохранения 
Камчатки Елены Сорокиной.

До сентября прошлого года в Ат-
ласове работала врач общей прак-
тики, которая 2 раза в месяц также 
принимала пациентов в соседних 
сельских поселениях Лазо и Таеж-
ный. После того как специалист 
переехала, начался поиск нового 
доктора.

Сейчас в офисе врача общей 
практики работают фельдшер и 
медицинская сестра, которые ве-
дут прием граждан, оказывают им 
помощь, выписывают больничные 
листы и определяют нетрудоспо-

собность. Также организованы 
выезды в Атласово врачей из Миль-
ковской районной больницы.

«Сформированный ранее гра-
фик выезда врачебных бригад в 
различном составе не всегда ре-
гулярно соблюдался, что вызвало 
дополнительную обеспокоенность 
местных жителей. В связи с этим 
главному врачу Мильковской рай-
онной больницы дано поручение 
составить новый график ежене-
дельного выезда специалистов в 
Атласово. Профиль врачей будет 
разным, чередоваться из недели 
в неделю, чтобы люди имели до-
ступ к помощи в том числе узких 
специалистов. Поиск нового врача 

для работы в Атласове будет про-
должен», – рассказала Елена Соро-
кина.

Она добавила, что врачу общей 
практики, готовому к переезду в 
этот населенный пункт, предлага-
ется заработная плата от 80 тысяч 
рублей в месяц с перспективой 
роста при условии качественного 
выполнения своих обязанностей. 
В связи с тем, что Атласово имеет 
статус отдаленного населенного 
пункта, специалист также получит 
выплату в размере одного милли-
она рублей по программе «Зем-
ский доктор». Кроме того, врач 
будет размещен в благоустроенной 
3-комнатной квартире.

В ходе визита в фельдшерско-
акушерский пункт в поселке Лазо 
Владимир Пригорнев и Елена 
Сорокина отметили, что ФАП ос-
нащен всем необходимым обо-
рудованием, там сделан ремонт. 
Заместитель председателя прави-
тельства края дал высокую оценку 
работе фельдшера, которая ока-
зывает первую помощь жителям 
поселка вот уже на протяжении 30 
лет.

В Милькове прошла встреча с 
жителями района, посвященная 
здравоохранению.

«Жители муниципалитета рас-
сказали нам о нехватке узких спе-
циалистов, сложностях с прохож-
дением медицинских комиссий 
и диспансеризации. Мы выявили 
ряд недостатков как организа-
ционного плана, допущенных со 
стороны Мильковской районной 
больницы, так и проблемы, для 
решения которых необходимо 
вмешательство краевых властей. 
Каждое из обращений записано, 
специалисты министерства здра-
воохранения в ближайшее время 
изучат причины возникновения 
той или иной ситуации, примут 
необходимые меры. Мы постара-
емся ответить на каждый из по-
ставленных на встрече вопросов», 
– подвел итог командировки Вла-
димир Пригорнев.

Соб. инф.

> Социальный вопрос <

Врача вызывали?

  ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ 
ЦЕНТР СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ

Центр социальной помо-
щи населению начал свою 
работу в Соболеве.

Социальное учреждение 
является структурным подраз-
делением Елизовского ком-
плексного центра социально-
го обслуживания населения. 
Благодаря поддержке админи-
страции Соболевского района 
ему было выделено здание, 
ремонт в котором проведен за 
счет краевой государственной 
программы «Социальная под-
держка граждан Камчатского 
края».

«Здесь уже работает отделе-
ние дневного пребывания для 
несовершеннолетних детей, 
ведется набор в аналогичную 
группу для представителей 
старшего поколения. Также на 
базе центра жители могут вос-
пользоваться услугами пункта 
проката средств технической 
реабилитации и пункта про-
ката «Малыш», – сказала ми-
нистр социального развития и 
труда края Инесса Койрович.

Теперь у жителей села поя-
вилась не только возможность 
получить срочную социаль-
ную помощь и проконсульти-
роваться со специалистами, 
но и место проведения досуга.
Соб. инф.

  КТО ЗА?  
КТО ПРОТИВ?

На Камчатке впервые 
прошел опрос жителей по 
поводу объединения район-
ной и сельской администра-
ций в Усть-Большерецке.

Более половины жителей 
Усть-Большерецкого сельско-
го поселения, обладающих 
избирательным правом, на 
вопрос о необходимости объе-
динения районной и сельской 
администраций ответили ут-
вердительно.

«65% населения высказа-
лись за объединение админи-
страций. На наш взгляд, это 
отражает общую тенденцию 
по краю, поскольку объеди-
ненные администрации дей-
ствуют сегодня практически 
во всех административных 
центрах субъекта», – сказал 
министр территориального 
развития Камчатского края 
Сергей Лебедев.

По словам министра, лю-
бые реформы должны при-
носить пользу людям, и объ-
единение администраций не 
может идти путем насаждения 
этой инициативы.

«Итоги этого опроса носят 
характер рекомендательный, 
принимать окончательное 
решение по этому поводу 
депутаты должны исходя из 
собственного внутреннего 
убеждения. Если имеются со-
мнения, то самый лучший 
способ их устранить – про-
вести личные встречи с изби-
рателями», – отметил Сергей 
Лебедев.

Работа по объединению 
администраций проводится в 
рамках поручений губернато-
ра Владимира Илюхина. Это 
позволяет сократить управ-
ленческий аппарат, расходы 
бюджета на его содержание 
и направить сэкономленные 
средства на решение наиболее 
насущных вопросов местного 
значения.
Соб. инф.
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По материалам российских СМИ

>Сергей НИКОЛАЕВ

Эта картина неизвестного ху-
дожника появилась на торце одной 
из хозяйственных построек порта в 
центре Петропавловска очень дав-
но. Изображенный на ней краса-
вец-капитан в белоснежном кителе 
встречал гостей порта и призывал 
их не загрязнять море. И хотя мало 

кто поддался этой агитации, порто-
вики к капитану привыкли. Он стал 
неотъемлемой частью местного ин-
дустриального пейзажа.

Капитан был свидетелем рас-
цвета рыбного порта, его прива-
тизации, акционирования, бан-
кротства и тихого угасания. Его 
пытались спрятать за китайским 

сайдингом, а он все равно проби-
вался на свет.

Отважный моряк пережил трудные 
времена, но не смог пережить суровой 
камчатской погоды. Недавние цикло-
ны оставили от него только фуражку и 
куски белого кителя. Призыв охранять 
окружающую среду тоже остался. Но 
теперь он звучит как завещание.<

Унесённый ветром
Бывший рыбный 
порт потерял 
один из своих 
неофициальных 
символов – 
«настенную 
живопись» времен 
СССР.  
Ее унесли 
камчатские ветра

>Алексей ПЛАТОНОВ
Монография посвящена перво-

му на Камчатке предприятию, 
связанному с активным морским 
ловом. Сначала оно называлось 
Базой активного опытного лова, а 
впоследствии стало Управлением 
тралового и рефрижераторного 
флота. Монография охватывает 
время с 1946 по 1958 годы.

УТРФ – родоначальник рыбо-
промышленных флотов полуостро-
ва. Увы, предприятия давно не 
существует. Но его история и зна-

чение в развитии нашего края не 
забыты.

Казалось бы, об УТРФ написа-
но много, «Америк» здесь уже не 
откроешь. Но Сергею Гаврилову 
всегда удавалось в своих иссле-
дованиях находить новые, ранее 
неизвестные факты. Не стала ис-
ключением и новая монография. К 
слову, большая часть архивных ма-
териалов, которые использованы в 
ней, публикуется впервые.

Эта книга – не набор сухих дан-
ных. Судьбы УТРФ и Камчатки так 
тесно переплелись, что рассказ о 
судьбе предприятия превращается 
в летопись всего края. В ней много 
интересных, бытовых деталей из 
середины прошлого века: какие за-
боты, тревоги и радости наполняли 
жизнь камчатцев в 1940-х, 1950-х.

Вот, к примеру, цитата: «20 
марта 1947 года объявлено о том, 
что Совет министров СССР дал 
указание торгующим организаци-
ям снизить в Камчатской области 
цену на пайковую, то есть выда-
ваемую по карточкам, рыбу. Это 
было воспринято как очередное 

«новое проявление заботы наше-
го правительства о трудящихся». 
Камчатторг произвел переоценку, 
дал указание ввести новые цены. 
Его магазин № 2 в Петропавловске 
в первые же дни продал несколько 
тонн жупановской сельди, кижуча, 
нерки, гольца и камбалы, что было 
в несколько раз больше, чем пре-
жде при более высоких ценах. Уве-
личился спрос и на рыбные блюда 
в столовых: если раньше их готови-
ли 4–5 наименований, то теперь – 
по семь, а то и восемь».

Спасибо Сергею Витальевичу 
за его многолетний труд по изуче-
нию истории рыбацкой и моряц-
кой Камчатки. Он, в свою очередь, 
благодарит тех, кто помог ему с 
изданием очередной книги. Это 

первый заместитель председателя 
законодательного собрания края 
Андрей Копылов, Союз рыбопро-
мышленников и предпринимате-
лей Камчатки (Сергей Тимошенко, 
Евгений Кабанов, Дмитрий Дани-
лин), председатель совета директо-
ров ОАО «Колхоз имени Бекерева» 
Александр Тулупов, председатель 
наблюдательного совета ООО «Ви-
тязь-Авто» Игорь Редькин, генди-
ректор АО «ЯМСы» Михаил Гала-
хин, капитан дальнего плавания, 
директор Интернет-музея отече-
ственного рыболовства Александр 
Якунин.<
На фото: иллюстрации из 
книги С. Гаврилова  
«Флот Камчатки.  
Траловый флот»

> Книжное дело <

Машина времени Сергея Гаврилова
В издательстве «Новая книга» вышла 
новая монография камчатского историка 
Сергея Гаврилова. В этот раз Сергей 
Витальевич предлагает нам совершить 
путешествие в 1940-е и 1950-е, 
когда на Камчатке формировалась 
рыбная промышленность
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Более трех тысяч 
девятиклассников 
Камчатки приняли 
участие в итоговом 
собеседовании по 
русскому языку. 
Чтобы получить 
зачет, нужно было 
набрать минимум 
10 баллов

По словам врио министра обра-
зования и молодежной политики 
края Александры Коротковой, ме-
роприятие прошло без нарушений 
и в штатном режиме.

«Во всех школах были подготов-
лены аудитории, присутствовали 
эксперты и экзаменаторы-собе-
седники. Во время собеседования 
учащиеся выполнили несколько 
разноплановых заданий: прочи-
тали и пересказали вслух текст о 
выдающихся гражданах России, 
выступили с монологом и приняли 
участие в беседе с экзаменатором. 
Напомню, что с этого года ученики 
всех 9 классов страны проходят со-
беседование для допуска к государ-
ственной итоговой аттестации», – 
рассказала Александра Короткова.

Для школьников были созданы 
максимально комфортные условия: 
собеседование проводилось в той 

же школе, где учится ребенок, и за-
нимало не более 15 минут. В обра-
зовательных учреждениях не было 
ни рамок металлоискателей, обя-
зательных при сдаче ЕГЭ, ни камер. 
При этом в ноябре прошлого года 
все 9-классники уже проходили 
апробацию собеседования и успеш-
но справились с заданиями.

«Мне попался текст о компози-
торе Дмитрии Шостаковиче и его 
знаменитой седьмой симфонии. 
Потом мне предложили выбрать 
одно из заданий, я выбрал рассуж-

дение на тему «Кто такой лидер». 
Все проходило в родной школе с на-
шими учителями, благодаря такому 
собеседованию мы учимся мыслить 
и грамотно говорить», – поделился 
мнением ученик 9 класса петропав-
ловской школы № 11 Давид Маме-
дов.

Максимальный результат собе-
седования – 19 баллов. Чтобы полу-
чить зачет, школьникам было до-
статочно 10. Окончательные итоги 
собеседования по русскому языку 
будут подведены 25 февраля.

Для 184 девятиклассников из 
школ Камчатки, где испытание 
было отменено из-за карантина, 
его проведут 13 марта.

В каждой школе предусмотре-
ны три даты проведения устного 
собеседования в девятых классах 
– 13 февраля, 13 марта и 6 мая. 
Ученики, которые по уважитель-
ной причине не смогли принять 
участие в собеседовании, получат 
возможность сделать это в допол-
нительные дни.
Соб. инф.
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> Предусмотрены три даты собеседования в 9-х классах – 13 февраля, 13 марта и 6 мая <

Реклама

10 баллов – за хорошую беседу

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95, E-MAIL: REKLAMA13.2010@MAIL.RU

РЕКЛАМНЫЙ 
ОТДЕЛ
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– Как по дереву можно узнать, 
где север, а где юг?

– Элементарно. Елка – север, 
пальма – юг.

* * *
– Из морепродуктов могу по-

зволить себе только соль.
* * *

Ешь много – излишек откла-
дывается в виде жира. Ешь мало 
– организм думает, что настали 
тяжелые времена, и начинает на-
капливать жир. Ни единого шан-
са, ни единого шанса!

* * *
Муж – жене:
– Скажи честно, сколько тебе 

нужно времени, чтобы через 15 
минут ты была готова?

* * *
Решил Господь Бог поправить 

дела в российской медицине и 
устроился районным врачом в по-
ликлинику. Приходит на прием к 
нему первый пациент – паралитик 
на коляске. Бог возлагает руки на 
его голову и говорит: «Встань и 
иди!» Тот встал и пошел.

В коридоре очередь до улицы, 
его спрашивают:

– Ну как новый?
– Да как все они – даже давле-

ние не померил.
* * *

Успешно завершились пер-
вые шестьдесят лет переговоров 
между Россией и Японией о Ку-
рильских островах. Открылись 
хорошие перспективы на следу-
ющие шестьдесят лет.

* * *
Чем хуже готовит жена, тем 

стройнее муж и толще собаки.
* * *

«Коровка» – самые честные 
конфеты. Они заранее пред-
упреждают нас о последствиях.

* * *
– Обожаю встречи однокласс-

ников за то, что они проходят 
весело, душевно и, главное, без 
меня.

* * *
Роскосмос планирует в 2034 

году начать строительство рос-
сийской лунной базы. Почему? 
Видимо, потому, что к 2034 году 
купить стройматериалы и на-
нять строителей можно будет у 
китайцев прямо там, на Луне.

* * *
– Профессор, вы лично будете 

меня оперировать?
– Да, хочу, знаете ли, прове-

рить поговорку «Глаза не видят, 
руки помнят».

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

Нас уже более 
16 тысяч

Реклама

ГРУППА КОМПАНИЙ

ТЕЛЕФОН: 8 914 787 28 40

С целью создания кадрового ре-
зерва из квалифицированных спе-
циалистов для работы на транс-
портных рефрижераторных судах 
«Меркурий», «Айс-Стрим», «Айс-
Винд», «Айс-Кристалл», «Амбер 
Балтик» принимаем анкеты лиц, 
желающих работать в стабильной 
развивающейся компании.

Требуемые специалисты для формирования 
кадрового резерва:

• Помощники капитана
• Механики
• Электромеханики
• Рефрижераторные механики
Оплата труда достойная и своевременная.
Заполнить анкету (в разделе «вакансии») и ознакомится с дея-

тельностью компании можно на сайте компании: ref-alliance.com

ТРЕБУЕТСЯ:

Реклама

• Капитан-наставник с опытом работы в море не менее 
5 лет на рефрижераторных судах (конвекционных) 
для работы в офисе компании. 

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама


